



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 55 — Arrecife-Lanzarote, 20 de Abril de 1954 — Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7—Apartado, 32 Año 11

Otros 21 cerditos de un solo parto, en La Coruña

LA CORUÑA.--Una cerda, propiedad de don Manuel Sánchez Martín, de Ruti (Fuente Culler), ha tenido 21 crías de un solo parto. Solamente una nació muerta. Además se da el caso insólito de que en dieciocho meses el mismo animal, que tiene dos años, ha tenido tres partos: en el primero trajo quince crías, dieciocho en el segundo y veintiuno en el tercero. La cerda pesa 200 kilos y es de raza inglesa.

Con gran solemnidad se han celebrado los tradicionales cultos de la Semana Santa

Con los actos religiosos que se han celebrado el pasado domingo de Resurrección, han finalizado las diversas fiestas de la Semana Santa, que este año han revestido extraordinario esplendor y brillantez.

Todos los desfiles procesionales se han celebrado con mucha concurrencia de fieles y perfecto estado de orden y organización.

Los distintos sermones a cargo del padre jesuita Hermenegildo Val y párroco de Arrecife, don Lorenzo Aguiar, han resultado en extremo brillantes, y numerosas personas han tenido ocasión de escucharlos por haber sido radiados.

El Jueves Santo tuvo lugar un hermoso acto de comunión general en el que participaron muchí-



Imagen de María Magdalena que figuró en los distintos procesiones de la Semana Mayor

simos fieles, especialmente hombres. Con extraordinaria concurrencia de fieles se celebraron también los Santos Oficios y demás actos propios de esta significativa fiesta del mundo católico.

181 espigas de cebada en una sola mata

Se ha recogido en el Monte público de Arrecife el Municipio de Arrecife. El labrador Miguel Abreut Robayna, que tiene en arrendamiento una parcela del Monte público que posee a unos cinco Km. de la ciudad, ha recogido (Pasa a última página)

Vázquez Díaz elogia la pintura de César Manrique en la exposición madrileña

"Artistas de Hoy"

Nuestro paisano habló el pasado lunes en Radio Nacional de España

Recientemente ha sido inaugurada, en la galería Fernando Fe, de Madrid, una exposición pictórica titulada «Artistas de Hoy» con intervención de 10 jóvenes valores internacionales de arte moderno: Farrersa, Feito, Lara, Mampaso, MANRIQUE, Mignoni, Molina Sánchez, Nellina Pistolesi, Stubbyng y Vento.

Toda la crítica madrileña coincide en catalogar dicha exposición como la más fiel y exacta exposición del arte moderno español. Por lo que se refiere a nuestro paisano también la crítica le ha dedicado expresivos elogios, particularmente Vázquez Díaz, el escultor Ferrant y el crítico de arte de Radio Nacional de España,

Antonio Manuel, todos ellos de reconocido prestigio en el mundo artístico pictórico.

Sabemos que el pasado lunes, día 12, César Manrique habló por Radio Nacional de España, aunque nos fué imposible captar su conferencia.

Próximamente marchará a Palma de Mallorca en donde tiene encargo de confeccionar un gran mural, y posteriormente irá a París para decorar la residencia particular de M. Serge Sijfeld, potentado industrial de nacionalidad francesa.

Con la natural satisfacción registramos los continuos triunfos de nuestro paisano cuya figura artística se agiganta por días.

LA CONFERENCIA NACIONAL PESQUERA

Se estudiaron las ponencias sobre crédito naval y pesquero

MADRID.— Han continuado los trabajos de las ponencias de la Conferencia Nacional Pesquera. La relacionada con la ordenación del crédito naval y

pesquero ha tenido numerosas intervenciones, por debatirse problemas económicos de la industria pesquera y conservera, con (Pasa a séptima página)

CARNET SOCIAL

VIAJE DE NUESTRO DIRECTOR. Por vía aérea marchó el sábado a Las Palmas nuestro director y corresponsal de la Agencia Cifra en Lanzarote, don Guillermo Topham Diaz.

OTROS VIAJEROS.—En avión marchará a Madrid, vía Tenerife, el gerente-administrador del Parador Nacional, don Enrique Almeida Sánchez.

—A Palma de Mallorca y también por vía aérea, ha hecho viaje doña Josefina de la Concha, viuda de Monserrat.

—En unión de sus respectivas esposas regresaron a otras islas los ingenieros de Montes, don Francisco Ortuño y don José Nogales.

—Llegó de Madrid don José Ballester López.

—Regresaron de otras islas los estudiantes don Antonio Díaz, don Fernando y don Nicolás de Paiz y don Aureliano Negrín.

—A Las Palmas hizo viaje el Ayudante de Montes don Gregorio Prats Armas.

—También regresó de Las Palmas el perito industrial don Ezequiel Morales Martín.

NACIMIENTOS.— Dió a luz un varón la señora esposa de don Juan Viera Cárdenas.

—También ha dado a luz un varón doña Candelaria Ventura Pérez, esposa de don Nicasio Rodríguez Abrent.

DEFUNCIONES.—Días pasados han fallecido en esta ciudad doña Norberta Rodríguez Suárez y don Nicolás Pérez Cabrera, nacidos en Arrecife.

—También ha fallecido en Tinajo a los 65 años de edad, don Antonio López López.

A sus familias testimoniamos el pésame.

—En la madrugada del pasado domingo, y tras rápida enfermedad, falleció la virtuosa señora, doña Soledad Matallana Chamorro, viuda de Melgarejo, de distinguida familia de esta ciudad. Nos condelemos sinceramente por tan sensible pérdida y nos unimos a sus familiares en su dolor.

Muy importante

Se vende un coche turismo semi-nuevo marca "Ford", de cuatro cilindros.—Para informes en la Recaudación de Hacienda de Arrecife.

TRASPASO

casa amueblada, en calle León y Castillo.—Arrecife. Informes, en esta Redacción.

Lea «ANTENA»

Manolo Millares expondrá en Arrecife en la 1ª quincena de mayo

Acaba de ser invitado a la Exposición de Arte Español de Buenos Aires, Bogotá y Montevideo

Manolo Millares, decididamente, celebrará una exposición de acuarelas y marinas de Lanzarote en los salones del Cabildo Insular en la primera quincena del próximo mes de mayo.

La expectación que ha despertado en nuestra ciudad su anunciada exposición ha sido enorme, y no es para menos, porque el joven pintor grancaño sigue contando por éxitos sus continuas intervenciones en certámenes nacionales e internacionales de pintura.

En estos días ha recibido una invitación para acudir a la exposición de Arte Español que próximamente se celebrará en Buenos Aires, Bogotá y Montevideo. Sabemos también que su participación en la Bienal de La Habana ha tenido extraordinaria resonancia como lo demuestra el hecho de haber sido reproducidas sus obras en las prestigiosas revistas nacionales de Arte, "Mundo Hispánico" y "Ateneo", así como en el catálogo de dicha Bienal.

Manolo Millares, nació en Las Palmas de Gran Canaria en 1926. Los primeros "peninos" en el arte pictórico los hizo en Arrecife, allá por los años 1937 y 38, ya que, como es sabido, es hijo del que en aquella época fué Cate-

drático de Lengua y Literatura del Instituto de Enseñanza Media de esta ciudad, don Juan Millares Carló.

Posteriormente fijó su residencia en Las Palmas y en el año 1945 celebró su primera exposición en dicha capital. Desde el 45 al 54 ha habido 13 exposiciones personales en distintas capitales españolas.

Ha tomado parte en 50 exposiciones nacionales e internacionales, éstas últimas en Italia, Suiza, Brasil, Perú y Cuba.

El Museo Nacional de Arte Contemporáneo de Madrid está preparando una exposición de 50 dibujos suyos.

Sus obras están representadas en algunos museos de pintura.

Todo ello, creemos, justifica la gran fama de que viene precedido el joven pintor canario, que en estos días honrará el ambiente artístico arrecifeño con sus maravillosos lienzos, llenos de vida, color y personalidad.

PERDIDAS

de una medalla con cadena de plata del Sagrado Corazón de Jesús; extraviada el Jueves Santo. Se ruega su devolución en la Parroquia, por tratarse de recuerdo de familia.

de un rosario de plata en la calle Pérez Galdós.

Se gratificará a quien lo entregue en esta Redacción.

de unas gafas en la calle de Canalejas. Se gratificará a quien las entregue en Canalejas, 14

de una pulsera dorada con colgantes y una llave, en el trayecto de la procesión infantil del domingo.

Se gratificará a quien lo entregue en esta Redacción.



D. E. P.

La señora

Doña Soledad Matallana Chamorro

Vda. de Melgarejo

que falleció en esta ciudad el día 18 de abril del corriente, a los 68 años de edad

Después de recibir los Auxilios Espirituales y la Bendición de S. S.

Sus familiares:

SUPPLICAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su eterno descanso y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el próximo Martes día 27 a las ocho de la mañana, en la Parroquia de San Ginés de esta ciudad; por cuyo favor les quedarán profundamente agradecidos.

COLABORACIONES

LOS VINOS DE LANZAROTE

Por Alejandro Vaquer

No hay duda que el aspecto vinícola de la isla está atravesando una crisis económica muy lamentable.

El precio actual del producto no está en concordancia con los "caldos", pero esta expresión se refiere concretamente a la calidad de los mostos, ya que la del vino, como todos sabemos, salvo algunas excepciones, tiene bastante que desear, pues los enturbiamientos persistentes, avinagramientos, y otras muchas alteraciones que traen consigo las elaboraciones y vendimias defectuosas, han llevado la situación (al contrario de otras islas del archipiélago), a que estos vinos estén regulados sus precios por el que llega importado de la Península, que de ningún modo se puede comparar ni en la calidad, ni en el coste. Tómense como ejemplo algunas de las bodegas (de las que abundan poco por desgracia) que tienen gran prestigio por sus productos, y que en verdad son estos los vinos que les podemos llamar con propiedad de Lanzarote, los cuales y dicho sea de paso, son los que más pronto y mejor se venden. Cualquier zona de Lanzarote es susceptible de una gran mejora en sus vinos, y en consecuencia, como es lógico, del beneficio común de la isla, pero para que se lle-

gue a esto es necesario que el consumidor, que al fin y al cabo es el que tiene la palabra, pueda apreciar de manera bien manifiesta la superioridad del vino propio, para ello tiene que empezarse por hacer una explotación más racional de la vid el mismo agricultor-bodeguero, y dar la batalla al vino peninsular por calidad, y no por precio.

Sólo consiguiendo esta mejora es como se llegaría a revalorizar el vino, y a recuperar el prestigio bastante rebajado de Lanzarote en este aspecto vinícola, pues si retrocedemos un poco al pasado veremos que el vino de Lanzarote así como el de Tenerife y La Palma, han gozado de gran fama, especialmente de sus "Malvasías", tipo éste de uva, ya casi agotado en los demás países vitivinícolas, y que tanto abunda en esta isla, y el cual no se aprovecha como es debido, pues los vinos malvasía, tanto en seco como en dulce, son de los más apreciados en cualquier mercado, tanto español como extranjero, pero en la actualidad estos vinos procedentes de este tipo de uva, se están mezclando con otros de origen de "parras" de inferior calidad, y prácticamente más bien que ayudarlo lo que se hace es echarlo a perder.

(Pasa a última página)

CAMARA ESTERILIZADORA

Para cereales y demás artículos, se ofrece, mediante el pago de cinco céntimos por kilo, aparte el líquido y personal para llenado y vaciado de la misma, que serán de cuenta del dueño de los productos.

Martín Cabrera, S. L.
ARRECIFE

Recuerdos de riñas de gallos

Por José Spínola

Cabizbajos llegamos a Tegui. La derrota que sufrimos no pudo ser mayor. Un "capote".

¡El próximo domingo lo cobraremos!, exclamaba enardecido, Montero, pues Machín le había dicho que llevaría la plana mayor y, entre ellos, el "Manco", "Tulismán", "Frascuelo", la "Vieja Mariana" y otros; y al final se celebraría el tan cacareado desafío entre los dos mejores gallos de ambas casas. El CANARIO, de Arrecife, y el BAILARIN, de Tegui.

Llegó el tan ansiado domingo y otra vez fué derrotado el partido de Tegui. Los de Arrecife sacaron una pelea de ventaja. La "Vieja Mariana" ganador de siete riñas, perdió, y algunos aficionados de Tegui derramaron lágrimas, y hasta hubo un incidente, pues Cantero, viejo aficionado se enfureció y le asestó un fuerte moquete a un joven chillo de Arrecife.

EL DESAFIO

Ya están en la valla con sus respectivos gallos los señores soltadores: don P. de Arrecife, respetuoso señor de larga y blanca barba, hombre de clara visión y lo que puede llamarse un señor de talento, y el de Tegui don F. de barba también luenga, negra, y un hombre culto. El de Tegui presenta un gallo para que sea lavado y el soltador de Arrecife, con la finura que lo distinguía le dice: "Me merece usted

aboluta confianza, retire su gallo". El de Tegui le da las gracias y lo imita en su atención.

Se sueltan los dos gallos y observamos, que se miran con mucho recelo, parece que se conocen y se temen. Ambos revuelan muy bajo, lo que demuestra que son ingleses de verdad y que están muy bien cuidados. Entran a pica. El público, atento, los mira, el "Canario" pica de coronilla, su tiro favorito, y siempre mortal. Se oye una voz de un aficionado bastante inteligente de Arrecife que grita: ¡lo mató!; pero el "Bailarin", extraordinario peleador de defensa, funda, apenas lo pican, la cabeza en el suelo, y ni siquiera las patas de su contrario le rozaron la cabeza. El "Bailarin" comienza su acostumbrado baile, se va dentro y pica de barbilla, también su certero tiro de muerte, pero, ¡señores!, el "Canario" es cosa fina, con mucha ligereza mueve la cabeza y se esquivo. Estos gallos, parecen leones. El "Canario" repite su tiro favorito y el "Bailarin" da un salto y se mete de cabeza en las rejas. Se oyen voces de huido a lo que contestan otras voces: ¡Un golpe de espantol. El "Bailarin" mira como un demonio al "Canario", da un revuelo de los que hacen eco y un fuerte tiro de tronco de ala, pero el "Canario" se defiende con lo que puede

(Pasa a última página)

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote

Se inicia el torneo Consolación, de Fútbol

OTRO GRAN TRIUNFO DE ALEJO YANEZ

Juventud, 9 - Tegui, 0
Arrecife, 2 - Torrelavega, 2
Puntilla, 3 - Lanzarote, 2

Ayer comenzó en nuestro estadio un nuevo torneo futbolístico, llamado de Consolación, para llenar las fechas libres que restan hasta el descanso canicular. Tres partidos, tres, se celebraron en una sola jornada — jornada epatante — y, aunque con ello se consiga hacer que los jugadores actúen todos los domingos, el espectador aficionado, que gusta de presenciar todos los encuentros, coge cada domingo una verdadera borrachera de fútbol y las borracheras deben ser de otra cosa.

Diez fechas se llenan con esta modalidad triple, y con nueve fechas se pudo haber hecho un torneo tipo Copa, por eliminatoria, descansando en la primera, como premio a su anterior actuación, campeón y subcampeón del ya, tipo Liga, celebrado. Así, para el aficionado, se logra evitar el cansancio de otro monótono torneo por puntos, sin la emoción que proporciona el K. O.

Jugaron por la mañana Juventud y Tegui, que recibió una severa lección de 9-0. El Juventud jugó a placer y, sin enemigo, sus líneas res-

pondieron perfectamente, haciendo una verdadera exhibición. ¿Vuelve el Juventud por sus fueros? Esperemos a verlo ante otro rival.

Arbitró el señor Armas.

Por la tarde actuaron, en primer lugar, U.D. Arrecife y Torrelavega, que salieron sin vencerse (2-2) y, en realidad, el marcador señaló la justicia de lo realizado en la cancha. Marcaron López, por el Torrelavega, y Betancort y Lalo, por el Arrecife. Se presentó por primera vez en partidos oficiales, con el pito, el señor Rodríguez Medina y no anduvo desafiado.

El último partido de la tarde, entre el Puntilla y el Lanzarote resultó muy entretenido y reñido, estando el resultado indeciso hasta el minuto final. Resultó vencido el Lanzarote por el tanteo de 3-2, pudiendo, como apuntamos, haber resultado vencedor. Los goleadores fueron: Pedrito, Cedrés y J. Antonio por el Puntilla, y Lorenzo, en dos "penaltys", por el Lanzarote.

Arbitró el señor Fábregas, que lo hizo regular nada más.

GALLOS

SUR, 5 - NORTE, 2

Las seis riñas que presentamos el domingo resultaron entretenidas, con buenos gallos, en general, y suponemos que el lector objetará—con permiso de Pitágoras—que cinco y dos no son seis; pero la contestación es que la quinta no fue riña; aquello fue otra cosa.

Primeramente se presentaron, un giro, de una pelea, de Ginesito Fernández, por el Norte, y un colorado de Pon Pedro Laso, por el Sur. Este muy espuelero, clavó por todos sitios sus cuchillos al enemigo, que hasta última hora se batió, terminando a los 18 minutos y no antes, porque el colorado tenía un defecto respiratorio que le obligaba a descansar frecuentemente.

Luego un colorado tinerfeño de don Manuel Arrocha y un gallino de tres peleas de don Rafael Ramírez, por el Norte y Sur, respectivamente. El gallino, excelente ejemplo, alegre y juguetón, se exhibió ante el don Tancredo que tuvo enfrente, que a los 8 minutos fue retirado, por papanatas.

Salieron seguidamente, por el Norte, un giro de don Juan Arrocha, y por el Sur el colorado "Refugio" de don Agustín Matoso. Bonita pelea la que hicieron estos dos buenos bichos, venciendo el sureño que desde el principio tomó la iniciativa, clavando mucho a su digno rival que a los 18 minutos fue retirado.

Correspondió pelear en cuarto lugar a un melado de don Tomás Arrocha, de dos peleas, por el Norte, contra un colorado de don Tomás Armas, por el Sur.

Magnífica, excelente, insuperable riña. Magníficos, excelentes, insuperables gallos. De entrada se impone el melado, pero su contrario no se amilana y degüella y toca de sentido al norteño que es retirado a los 4 minutos. Gallos como el colorado de don Tomás Armas no se ven todos los días; ni todos los años.

A continuación, para quitarnos el gusto de lo visto anteriormente, echaron en la valla dos cosas disfrazadas de colorado de don Andrés Pacheco, del Norte, y de giro de don Juan Pérez, del Sur. Bailaron, cantaron, corrieron, etc.; una verdadera locura carnavelesca. A los 25 minutos, que parecieron horas, el giro se hizo el "harakiri" con una espuela del colorado. Posteriormente nos enteramos de que el "asesino" del Norte fue llevado a mejor vida. ¡Lástima de posible descendencial!

Para pelear en sexto lugar salieron un colorado norteño de don Bernardo Hernández contra un homónimo de pluma de Rafaelito Francés. Muy espuelero el del Sur, degolló a su rival y, pese a haber sido cogido de sentido acabó a los 8 minutos con el Norte.

Como epílogo, colorado de don Casto Martínez, del Norte, contra melado "Pica Repica" de don Claudio Toledo. El melado, si bien picó, no repicó, y el del Norte, espoleador, repicó bastante bien con sus navajas, y mandó a repicar a otro sitio al "Pica y no repica", a los 7 minutos y medio.

VENTA AL PUBLICO

Sulfato de Cobre

Azufre Sublimado

Jesús Fernández Fuentes

José Antonio, 6

ARRECIFE

Su problema de la vista, resuelto

Optica «MONCAR»

Próxima inauguración

Destilerías «Montplet»

Agraciados con los siguientes números:

- Srta. María González González. 00.957
- Don Jacinto Díaz Oliva 01.744
- Don Manuel Guerra Rodríguez. 06.603
- Don Miguel Rivera Arbelo 01.343

Manifestaciones de...

(Viene de última página)

portería contraria.

—¿Y el delantero centro que tú tan acertadamente marcaste?

—No es de los mejores del conjunto turco aunque es valiente y rápido.

—Kubala indudablemente es un gran jugador ¿pero no te parece que no se acopla a nuestra selección?

—Kubala únicamente ha jugado tres encuentros internacionales y aún cuando en Estambul estuvo por debajo de sus posibilidades, contra Chile, por ejemplo, actuó bien.

—¿Influenció en vuestro ánimo el que no le fuera posible alinearse en Roma?

—En la moral no; la baja fué un "handicap" pero teníamos seguridad de vencer.

—¿Tu juego espectacular y acrobático de algunas veces resulta peligroso para lesionarte?

—En esto he sido bastante afortunado, gracias a Dios; no he tenido ninguna lesión de importancia, más bien golpes y algunos en la cara (Biosca tiene en el rostro dos cicatrices).

Yo creo que esta forma de jugar la llevo dentro, virtud o defecto, pero tengo que hacerlo así y, en definitiva, estoy satisfecho de ello.

—Este nuevo campo del Barcelona, el futuro Estadio Juan Gamper ¿cuándo estará terminado?

—Creo que dentro de dos años.

—¿Y tu contrato cuándo expira?

—El día treinta de junio

próximo.

—¿Renovación o nuevo fichaje?

—Todavía no hemos hablado nada sobre ello, pero me gustaría mucho seguir con el Barcelona.

—Oye, en el Banco en el que tu figuras en la plantilla de la Sección de propaganda, ¿No crees que ésta empieza teniéndote a ti en la referida Sección?

—Te lo explicaré. Debido a mi situación no me es posible ejercer un trabajo que necesite continuidad como es una ventanilla o un libro y, por ello, estoy en la Sección de propaganda que es donde puedo desarrollar mejor mi cometido.

—¿Tienes veintisiete años?

—Veintiséis amigo, te lo digo porque precisamente cierta revista también puso veintisiete aunque luego rectificó. ¡Ah! y recién cumplidos nací, precisamente, el día 29 de febrero de 1928.

—Así aún no llegas según mis cálculos; tú solamente cumples uno cada cuatro. Por lo tanto tienes ahora seis añitos y tres meses. (Risa).

—Bueno, y para terminar, si me lo permites ¿cuándo te casas?

—Este verano, si Dios quiere.

Y ponemos punto final a esta agradable entrevista deseando a Biosca una continuación en sus grandes éxitos en bien de nuestro deporte. Abrazándonos con el afecto que siempre ha habido en nuestra buena y cordial amistad.

¡Señora! ¡Señorita!

¡La mejor oportunidad del año!
Ahora podrá Vd. ahorrar mucho dinero comprando su taja a precios increíbles.

FAJAS

Tubulares muy cómodas de Ptas. 88.00 a 59.00

Goma y raso de 168.00 a 125.00

Corsés cintas marca «Perfil» de Ptas. 265 a 219.50

¡Enorme surtido en vichys veraniegos de última novedad!

Dibujos, bordados, a cuadro, a listas y lisos.

Precios desde 12.00 Ptas. hasta 38.00 Ptas.

¡Antes de comprar vea nuestra magnífica

colección! en

Almacenes «El Barato»

LA CASA QUE MÁS BARATO VENDE EN LANZAROTE
León y Castillo, 27 - ARRECIFE - Teléfono, 17

Cine «ATLANTIDA»

MARTES a las 7'15 y 10'15

"Cifesa" presenta la producción franco-italiana

«LA VENGANZA DEL CORSARIO»

La última película de la malograda María Montez, con Jean Pierre Aumont, Roberto Risso y Enrico Risso

Duelos, abordajes, luchas sin cuartel y una historia de amor (Tolerada menores)

Jueves a las 7'15 y 10'15

Una divertida y deliciosa comedia desarrollada en los bellos paisajes suizos

«CUATRO DIAS DE PERMISO»

Por Cornel Wilde, Josette Day y Simone Signoret

Una simpática aventura amorosa (Autorizada mayores)

SABADO a las 10'15

La gran superproducción "Columbia" en Technicolor

«DIEZ VALIENTES»

Por Burt Lancaster y Judy Lawrence

Una gloriosa epopeya desarrollada en pleno desierto africano

La historia de un puñado de valientes resueltos a pagar con sus vidas el precio de la victoria (Tolerada menores)

LIGA NACIONAL

Primera División

- Barcelona, 1; Español, 4
- Sevilla, 2; A. Madrid, 1
- Coruña, 3; R. Sociedad, 0
- Oviedo, 2; Jaén, 2
- Santander, 1; Valladolid, 3
- A. Bilbao, 3; Gijón, 1
- Osasuna, 2; Celta, 2
- R. Madrid, 4; Valencia, 0

Segunda División

1er. Grupo

- E. Industrial, 2; Felguera, 1
- Zaragoza, 1; Logroñés, 1
- Salamanca, 1; Lérida, 1
- Avilés, 1; Baracaldo, 0
- Leonesa, 3; Torrelavega, 1
- Sabadell, 1; Caudal, 0
- Eibar, 2; Ferrol, 0
- Alavés, 3; Escoriza, 1

2.º Grupo

- Las Palmas, 7; Castellón, 0
- Mallorca, 3; Tenerife, 4
- Alcoyano, 1; Jerez, 1
- Linense, 1; Mestalla, 0
- Tetuán, 0; Murcia, 0
- Hércules, 0; Málaga, 0
- Badajoz, 7; M. lilla, 0
- Granada, 4; E. Tánger, 0

SE VENDEN solares en sitio céntrico y

casas de nueva construcción

Informes, ESTANCO "SUAP"

LEYENDO LA PRENSA

EL ENVILECIMIENTO DE LA "B"

Por **EVARISTO ACEVEDO**

(De «Informaciones», de Madrid)

Además de ser la segunda letra del abecedario para los técnicos de la ortografía, y una de las últimas para cuantos escriben todo con v, en loable intento de ahorrar tinta, la "B" puede considerarse como símbolo exacto de las tristezas contemporáneas.

En tiempos pretéritos, la "B" era todo simpatía, candor, optimismo. Cual si fuese determinada marca de anís, su presencia siempre agradaba. Solía utilizarse repitiéndola un poquito y separándola con un punto para que nadie la confundiese con un plato de sopa de letras. Se colocaba así: "B. B. B." Era el lema de muchos comercios; el "slogan" de diversas tiendas, cuyos dueños no habían sido psicológicamente golpeados por el látigo implacable de la codicia. ¡Qué traducción más humana, dulce y sencilla tenían estas letras! Significaban "bueno, bonito, barato".

Ocurrió esto en fechas no excesivamente lejanas en el tiempo, aunque muchísimo menos civilizadas que las presentes. No se conocía la televisión para el hogar, pero se conocía el hogar, pues no había escasez de pisos. El nivel de vida era más bajo, a consecuencia de lo cual nadie se veía forzado a pedir anticipos para terminar

el mes. Había muchísimos ciudadanos sin teléfono, porque a nadie le interesaba, mientras ahora son muchísimos los ciudadanos sin teléfono porque a todos les interesa tenerlo. Época de escasos problemas, parecía llevar el «bueno, bonito, barato» a todas las facetas de las relaciones humanas. Los ciudadanos trabajaban, se amaban, procuraban reproducirse bajo la marquesina protectora de este simpático lema de «B. B. B.»

Todo es perecedero en este mundo, y la felicidad, como los caramelos de menta, tiene limitada duración. Los sabios, tras profundos estudios de intrincadas fórmulas, acordaron que era preciso recorrer nuevos caminos culturales en busca de la perfección integral. Y la "B" sufrió hondas transformaciones. "B. B. B." es también el lema de nuestro tiempo. Pero ya no significa «bueno, bonito barato». La traducción es distinta. Más civilizada, claro, muchísimo más científica, naturalmente. Llena de promesas para el futuro, como es lógico. «B.B.B.» se traduce en 1954 por «bomba atómica, bomba de hidrógeno, bomba de cobalto». Tres bes deliciosas que proporcionarán un

(Pasa a séptima página)

TOROS Y FUTBOL

Por **ALFREDO MARQUERIE**

(De «La Tarde», de Tenerife)

Ha empezado en Madrid la temporada taurina. Por cierto, muy modestamente, con una novillada en la que alternaron tres muchachos casi desconocidos, con ganado de desecho de tienda y defectuoso. Dos de esos novilleros debutantes en el coso de las Ventas resultaron cogidos — como ya saben los aficionados — y el tercero tuvo que meter el estoque a cinco moruchos entre el hastío y el aburrimiento del público.

Pero lo que nosotros nos proponíamos, al dar cuenta de esa pequeña información taurina, era contarles un hecho curioso. Hasta muy poco antes de empezar el festejo, la plaza estaba casi vacía y, en cambio, colas larguissimas se extendían frente a los agujeros de las taquillas. La gente que luego habría de llenar por completo el tendido de sol llegó sin duda alguna con evidente retraso a la Monumental. ¿Saben ustedes por qué? Porque durante el almuerzo y un poco después habían dedicado los comienzos de la tarde del domingo a escuchar junto al aparato de Radio la retransmisión del partido de fútbol entre España y Turquía — bueno, entre sus equipos representativos — que se estaba jugando en Estambul.

Pero resulta que el partido terminó antes de lo previsto por muchos. Y es-

tos "muchos" consultaron sus relojes de pulsera con ademán de médico que se tomo el pulso a sí mismo y exclamaron: "Dándonos un poco de prisa, todavía tenemos tiempo de llegar a los toros". Y como lo pensaron, lo hicieron. La hora de las aperturas en el "Metro" se hizo un poco más tardía, pero segura. La muchedumbre irrumpió en los alrededores de la plaza de las Ventas, se agrupó en las "colas", miró con infinito desprecio los billetes que ofrecían los revendedores — que cada día hacen peores negocios — y se dispuso a disfrutar de la primera corrida de la temporada, que viene a ser algo así como la primera verbena de la catorcena o catorcenilla de nuestro barrio.

Pero, ¡ay!, como la afición no ignora, esta primera novillada es deplorable, y mucho nos tememos que, cuando en sucesivos domingos, la competencia fútbol-toros no se plantee con un aparato de Radio, sino con la asistencia al campo deportivo, el recuerdo de la lamentable novilladita va a influir poderosamente en la competición.

Nosotros sabemos que no hay dos corridas iguales y que mal puede juzgarse la belleza y la emoción del festejo por una tarde mala. Pero la verdad es que estamos en lamentable minoría.

UNA BOCA LIMPIA

y desinfectada le evitará muchas enfermedades. Utilice el moderno producto

ANTICARIOL

Crema dental, con penicilina y sultamidas.

Evita las caries y la piorrea

VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

BERTRAN RADIO

LA MARCA CUYA CALIDAD SE IMPONE
Receptores para coches - Receptores para baterías - Receptores para cualquier clase de corriente.

UN AÑO DE GARANTIA TOTAL — GRANDES FACILIDADES DE PAGO —
SORTEOS MENSUALES DE AMORTIZACION.

Agente exclusivo para Lanzarote y Fuerteventura. MANUEL NIEVES ORAMAS
Marina, 9 - PUERTO CABRAS - Canalejas, 30 - ARRECIFE

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Buzón del comunicante

Un comunicante nos dice que, por quien corresponda, se debe seguir gestionando el aumento de personal de Correos pues la extraordinaria escasez del mismo y pese al gran trabajo que tiene el actual, algunos servicios no se realizan con la rapidez que una población como Arrecife requiere. Sería un alivio para los funcionarios y subalternos y un beneficio para todos los ciudadanos.

Otro ciudadano formula un ruego al Ayuntamiento para que sea colocado algún brazo de luz en la carretera de Puerto de Naos, pues son muchas las personas que hoy viven en este populoso barrio marítimo y, sobre todo las señoras, necesitan más alumbrado para cubrir ese trayecto durante la noche.

Submarinistas

tinereños

En avión regresó ayer a Tenerife un grupo de pescadores submarinistas, de conocidas familias de aquella ciudad, que han venido a Lanzarote para realizar algunas excursiones deportivas.

Se muestran encantados de su estancia aquí, así como de las condiciones pesqueras de nuestra isla aunque los días de mar no han sido muy propicios para esta faena.

Entre ellos figuran el cónsul de Venezuela en Tenerife, don José Roberto Viñas Viñas y el reputado doctor don Tomás Cerviá Cabrera.

Fútbol canario

en Venezuela

En "La Esfera", de Caracas, leemos: "La inexistencia de 3 jugadores del Bella Vista y el buen juego desarrollado por los canarios, fueron factores decisivos en el triunfo de éstos, ayer, en el campo del Dos Caminos, por ocho goles a cero".

Una reseña cortita, pero abarrenadita.

Canarias, 8; Bella Vista, 0.

Multas de la Alcaldía

Relación numérica de personas que han sido multadas por la Alcaldía, por distintas infracciones. Por gamberrismo, 12; por infracción Código de circulación, 12; por infracción descanso dominical, 1 y otras infracciones, 21. Total, 46.

El Sur peleará en Las Palmas

Se nos asegura que el domingo 29 de abril, festividad de San Pedro Mártir, la gallera del Sur de esta ciudad ha contratado un domingo de peleas de gallos con la casa de San José de Las Palmas. Los señores realizaron gestiones para que los canarios actuaran también en Arrecife, pero, dichas gestiones, por lo visto, no dieron el resultado apetecido.

«Gil Hernández» Hnos.
(S. R. C.)

Transporte de viajeros
Calle de Triana ARRECIFE

PREMIO 'Martín Cabrera'

SORTEO DE MARZO

Agraciada, doña Petronila Saavedra Robayna
poseedora del Carnet núm. 130

Próxima adjudicación el 8 de Mayo

Muy pronto variación de este original sorteo
que ganará en atractivo y popularidad

No deje de comprar en este Comercio y esté atento a su nueva modalidad.

LA CONFERENCIA...

(Viene de primera página)

preferencia al crédito como instrumento de auxilio para la resolución de los problemas planteados. Con más detenimiento se hicieron consideraciones generales sobre la organización del crédito naval y un examen especial de este crédito naval pesquero de España.

Otra de las comisiones se ocupó del régimen tributario en los últimos aspectos pendientes de la ponencia debatida referente a los problemas de la flota pesquera de bajura. Se estudiaron los gravámenes y exacciones del régimen tributario en la industria de la pesca y las Haciendas Locales, especificándose la gama tributaria municipal; el nuevo arbitrio sobre la riqueza provincial, el impuesto portuario sobre el valor de la pesca, la contribución de usos y consumos sobre conservas y el sistema tributario en general.

Por último, otra comisión se ocupó de la pesca y la administración pública, analizando la labor, sugerencias y ayudas que debe prestarse a los departamentos ministeriales y otros organismos que directa o indirectamente intervienen en las actividades de la pesca y de los trabajadores del mar. Se habló de las relaciones entre la administración pública y la pesca en otros países, proponiéndose soluciones al problema de esta clase de ordenación administrativa

El envilecimiento de la "B"

(Viene de sexta página)

día cualquiera la felicidad absoluta de saltar por los aires en civilizadora pirueta final.

La «B», con sus protuberancias de ubre de vaca, con sus redondeces de nodriza, ha envilecido su significado primitivo. Ya no existe nada «bueno, bonito, barato», porque si ahora existe algo «barato» no es «bueno» ni «bonito», sino «hediondo» y «rápidamente desgastable». La «B», actualmente, significa eso: «bomba». Bomba cuyos efectos explosivos tienen cada vez más fuerza, igual que esos niños que toman vitaminas, toman aceite de hígado de bacalao y toman bocadillos de jamón todos las tardes.

La «B» ha perdido su antigua modestia, convirtiéndose en «nuevo rico» del alfabeto. La tierna simpatía que antaño la caracterizaba desapareció para siempre, siendo sustituida por un inmoderado orgullo. La civilización le puso un piso: el piso de la Ciencia. Y desde este piso está metiendo el suficiente ruido para que todo el mundo se despierte y sea imposible vivir con tranquilidad.

FUMANDO

"cumbre"

tendrá derecho a sus regalos

SE VENDEN A BUEN PRECIO

Casa de nueva construcción, sin inquilino, y aljibe.

También un solar murado junto a esa casa.

Informes en aljibe Las Flores, núm. 16 Arrecife

«ANTENA» EN LA PENINSULA

Manifestaciones de Biosca, después de los encuentros con Turquía

En Barcelona se la ha rendido un merecido homenaje

Recordamos los encuentros de Estambul y de Roma con cierto aire de desagrado porque todos creíamos, a que no decirlo, en la victoria de nuestros colores.

Sin embargo allí Biosca y Segarra lucharon con tesón y valentía, brillando con la plenitud de su distinguo de internacional, por lo que últimamente dichos jugadores azulgranas han recibido un homenaje al que asistieron en pleno, directivos del C. F. Barcelona, sus compañeros de equipo y simpatizantes.

Para conocer varias de sus opiniones y unir la nuestra a las muchas felicitaciones que por tal motivo han recibido, acudimos a Gustavo Biosca Páges el gran defensa central internacional quien fué condiscípulo y buen amigo nuestro.

Gracias a su amabilidad ha sido posible esta entrevista que celebramos en su domicilio particular.

—¿Qué es lo peor que apreciaste del conjunto español en Estambul y Roma?

--La falta de acoplamiento.

—¿Crees que ello puede imputarse a la falta de entreno de la selección?

—Sin duda, el entreno nos hubiese beneficiado mucho pero...

—¿Qué impresión produjo entre vosotros la noticia de la eliminatoria?

—Nos retiramos del terreno de juego moralmente deshechos, muertos, incluso algunos con lágrimas en los ojos, ítemamos

tantas esperanzas de vencer!... Luego, la noticia eliminándonos por sorteo nos afectó poco, puede decirse que casi lo esperábamos, y aun cuando la suerte pudo favorecernos en este caso también hubiésemos estado apesadumbrados por no haberla conseguido en el campo.

Teniendo presente este momento actual del equipo nacional, ¿no juzgas en definitiva mejor haber sido eliminados por un juego de azar a tener una actuación poco airosa en los campeonatos del mundo?

—No digo precisamente un equipo determinado pero éste u otro que hubiese presentado España podía haber obtenido una clasificación halagüeña.

—¿Tanto como igualar el cuarto lugar de Río?

—Tal vez sí, como entonces.

--¿Recuperado totalmente de tu lesión?

—Si, gracias a Dios, aunque no fué nada de importancia, Allí se permite la "plancha" y me lastimaron el pie; además estaba muy cansado.

—Una cosa Biosca, ¿los turcos juegan al fútbol?... Bueno quiero decir si lo hacen siguiendo una técnica o meramente empujando al balón hacia adelante.

—Pues te diré; su juego es sin técnica depurada y a base de fuerza física. Tienen algún jugador de verdadera talla como lo es el extremo, pero su fútbol tiene algo de esto que tu dices de balón hacia la

(Pasa a quinta página)

Los vinos de...

(Viene de tercera página)

Existe la gran ventaja de que nos antecede la fama, y esto es digno de aprovecharse incluso en el extranjero donde tan bien se paga este producto, y que en realidad no hay grandes inconvenientes que subsanar para poder llegar a una exportación sobradamente provechosa.

Naturalmente, no se puede pretender que cada bodeguero que es tanto como decir, cada agricultor, forme una organización como para llegar a cumplir estos fines, pero la solución que viene como anillo al dedo para solventar todos los problemas derivados de esta depresión actual, lo vendría a llenar por completo el que se constituyesen en cooperativa, ateniéndose a todos los beneficios que da el Estado para este fin, y que, en definitiva, no son nada comparados con los que se obtendrían en el terreno comercial. En este caso como es mejor se podría llevar a cabo la selección de vinos en los diferentes tipos que se cosechan en la isla, y un capítulo muy importante también que no hay que olvidar. Así se evitaría la gran cantidad de caldos que se estropean por completo anualmente, y que su destino no es otro que la destilería o la fábrica de vinagre, con el gran perjuicio económico que es de suponer.

Ventas Tablas y listones de Riga

en buen estado, se venden en el Casino de Máguez.

Informes, en dicha sociedad los días festivos

Estantería y mostrador

Informes: M. Primo de Rivera, 23

Recuerdos...

(Viene de tercera página)

llamarse una agachadilla. En vista de que la pelea se prolongaba y que seguramente perdería uno de los dos gallos por agotamiento, el soldador de Arrecife don P. se levanta de su asiento y se dirige a don F. y le dice: "Amigo mío, es una verdadera pena dejar a estos excelentes y extraordinarios gallos que se agoten, y pierda uno por cansancio. Declaremos la pelea tabla El de Teguisse, en el acto accedió.

El numeroso público aplaudió tan acertado acuerdo y gritó: ¡muy bien!

Luego muchos comentarios, muchas opiniones, y todos de muy buen acuerdo pasaron a un salón a distraerse jugando a las gallinas.

A los claros del siguiente día, en el carro de B. llegaron a Teguisse los aficionados a las peleas de gallos, muertos de sueño y con los bolsillos vacíos y a uno le oí decir con mucha pena: ¡Me pelaron; prefiero ver al diablo que a mi mujer!

Teguisse, abril de 1954

181 espigas...

(Viene de primera página)

de su finca una mata de cebada—producida por un solo grano—de 181 espigas. Cada espiga mide unos sesenta centímetros. Ha recogido, asimismo, otras 123 matas de más de 110 espigas. Dichas matas, que proceden de restos de una cosecha anterior, se han producido en terrenos de «jable».

La frondosa mata será expuesta en un céntrico establecimiento comercial de esta capital, para que pueda ser admirada por el público.

«Gil Hernández» Hnos. (S. R. C.)

Transporte de viajeros Calle de Triana ARRECIFE

CLASES DE CONTABILIDAD

Inventarios - Balances - Correspondencia y contabilidad comercial.

E. Acosta, Gran Canaria, 8

ARRECIFE